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Ilten, 27.02.2023 

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 25.02.2023 um 18.00 Uhr 

im Schützenhaus 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

2.  Feststellen der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung 

3.  Gedenken der Toten 

4.  Ehrungen 

5. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 06.05.2022 

6.  Jahresberichte: 

 a) Vorsitzender d) Jugendleiter g) Spartenleiter Behindertensport 

 b) Schießsportleiter e) Spartenleiter Herren h) Spartenleiter Senioren 

 c) Damenleiterin f) Spartenleiter Musik 

7.  Kassenbericht 

8.  Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der Kassenwartin 

9. Entlastung des Vorstandes 

10. Satzungsänderung 

11. Wahlen: 

 Vorstand 

 a) stellv. Vorsitzende/r (Liegenschaften) 

 b) stellv. Vorsitzende/r (Vereinspolitik) 

 c) Vorstand (Sportbereich) 

 Beirat 

 d) Vorstand Musikalischer Bereich  e) stellv. Vorstand Sportbereich 

 f) stellv. Vorstand Musikalischer Bereich g) Jugendsprecher/in 

 h) Ehrenrat i) Beisitzende k) Zuwahl eines/r Kassenprüfenden 

 j) Ergänzungswahlen lt. Satzung l) Wahl von Delegierten 

12. Umlage ab 01.01.2023 

13. Anträge (Anträge müssen schriftlich bis zum 15.02.2023 beim Vorsitzenden vorliegen) 

14. Beschluss über die Rückzahlung von Bausteinen 

15. Anregungen, Vorschläge, etc. (ohne Abstimmung)  
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1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Der Vorsitzende Carsten Elges begrüßt die Anwesenden. Besonders grüßt er die amtierenden 
Majestäten des Vereins sowie die Vertreterinnen und Vertreter des Ortsrates und der 
Schützenbruderschaft „Das Große Freie“. 
 
Entsprechend der Versammlungsstättenverordnung weist er auf die beiden vorhandenen Ausgänge 
hin. 
 
2.  Feststellen der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig angenommen. 
Anwesend sind 57, davon 51 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
3.  Gedenken der Toten 
 
Der Vorsitzende bitte in Gedenken an die Verstorbenen um eine Schweigeminute. 
 
4.  Ehrungen 
 
Treuenadeln für langjährige Mitgliedschaften wurden überreicht durch Helge Militz für 

- 25 Jahre Mitgliedschaft an Jörg Saffe, Reiner Böker und Carmen Lorenzen 
- 40 Jahre Mitgliedschaft an Fabian Seidel, Dietmar Schulz, Jan Cornelsen und Thorsten Wegner 
- 60 Jahre Mitgliedschaft an Walter Engling 
- 70 Jahre Mitgliedschaft an Adolf-Wilhelm Schönefeldt und Peter Jungclaus 

 
Mit Ehrennadeln für besondere Verdienste um den Verein wurden ausgezeichnet: 
 
Bronzene Verdienstnadel des SV Ilten für Felix Janas 
Bronzene Verdienstnadel des KSV Burgdorf für Sabine Militz und Hans-Joachim König 
Die Auszeichnungen nahmen Helge Militz und KSV-Vizepräsident Wolfgang Elges vor. 
 
Im Rahmen der Sportlerehrung des KSV Burgdorf wird Reiner Böker 12.06. ausgezeichnet werden. 
Böker wird ebenfalls im Rahmen der Sportlerehrung der Stadt Sehnde am 28.04. geehrt werden, so 
berichtete Carsten Elges. 
 
Die Plakette für besondere Verdienste um den Schießsport gestiftet von Heinz Wolff überreicht Jörg 
Saffe an Reiner Böker. 
 
Als Sieger der Wappenscheibe zeichnet er Felix Janas aus. 
 
Jörg Saffe überreicht zudem noch verschiedene Ehrennadeln für besondere Leistungen im Sport und 
Preisgelder aus diversen sportlichen Wettbewerben. 
 
Als Jugend-Winterkönigin 2023 wird Sonja Offe vom Vorsitzenden proklamiert und Winterkönig 2023 
wird ebenfalls Felix Janas. 
 
Er folgt eine Sitzungspause. 
 
5. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 4. Mai 2022 
 
Nach der Pause wird die Sitzung vom Vorsitzenden fortgesetzt. Das Protokoll der letzten 
Jahreshauptversammlung hing im Schützenhaus aus. Einwendungen ergaben sich nicht. Das Protokoll 
wird einstimmig angenommen. 
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6.  Jahresberichte 
a) Vorsitzender 
Carsten Elges legt dar, dass bereits unmittelbar nach der Versammlung eine erstes 
Beratungsgespräch mit einem Energieberater stattfand. 
 
Aktuell sind wir in der Auswahl der Vereine, die 2023 über das Programm eco.Sport gefördert werden. 
Der Vorsitzende läßt den Ablauf des Schützenfestes Revue passieren und räumt ein, dass ihm selbst 
einige Planungsfehler unterlaufen sind. Einige Änderungen im Festablauf werden auch in diesem Jahr 
wieder umgesetzt werden. 
Das Volks- und Schützenfest wird vom 09. bis 11.06. in Ilten gefeiert. 
 
Ralf Oelschläger und Werner Loose stellen den Vorstand der Schützenbruderschaft „Das Große Freie“! 
Der Vorsitzende bedankt sich für das Engagement. 
 
Steigende Energiekosten brachten den Vorstand unter anderem dazu, schon im September mit dem 
Vorsitzenden des für den Sport zuständigen Fachausschusses des Rates der Stadt Sehnde Kontakt 
aufzunehmen. Daraus entstand eine Ratsvorlage, die allerdings durch das Förderprogramm des 
Landessportbundes in der ursprünglich angedachten Form überflüssig wurde. Inzwischen hat der 
Verein 1.770,- € aus dem Fonds des LSB erhalten.  
 
Die Iltener Vereine und Verbände wurden vom Ortsrat zu einer Vorstellung am 19.11.2022 ins 
Restaurant Hubertus eingeladen. Helge Militz und Carsten Elges haben den Verein vorgestellt und die 
Mitglieder des Ortsrates für die aktuellen Problemstellungen sensibilisiert. 
 
Gisela Neuse wurde im Rahmen dieser Veranstaltung mit der Goldenen Ehrennadel des 
Landessportbundes ausgezeichnet.  
 
Gemeinsam mit der BSG Bilm fand 2022 das Paarschießen statt. Weitere gemeinsame 
Veranstaltungen werden folgen.  
 
Carsten Elges berichtet, dass die MSG Il-Se bedingt durch den Rückzug zahlreicher MusikerInnen des 
TVE Sehnde aufgelöst wurde. Unter der Leitung von Roland Mainka, der das Ensemble im 
vergangenen Jahr übernommen hat, formiert sich eine neue Kapelle mit einem neuen Namen. Der 
Vorsitzende kündigt an, dass Mainka später noch etwas zu seinen Plänen für 2023 sagen werde. 
 
Mit der BSG Bilm finden sich immer mehr gemeinsame Interessen. Beide Vereine werden in diesem 
Jahr die Osterpreisverteilung gemeinsam durchführen. 
 
Mit dem Blasorchester des TVE Sehnde gab es im vergangenen Jahr deutliche Dissonanzen, so der 
Vorsitzende. In einem klärenden Gespräch mit dem Abteilungsvorstand des TVE konnten die 
Meinungsverschiedenheiten jedoch zunächst ausgeräumt werden. 
 
Beide Mieter haben zum Jahresende 2022 eine Mieterhöhung erhalten wegen der gestiegenen 
Energiekosten. 
 
Elges geht auf das Engagement des Kaninchenzuchtvereines ein und berichtet von personellen 
Problemen beim KZV: seit vielen Monaten liegt das gemeinsame Bauprojekt mit dem KZV „auf Eis“. Im 
Rahmen der nächsten Sitzung wird sich der Vorstand noch einmal hinsichtlich der Baupläne 
positionieren. 
 
Schließlich erwähnt Carsten Elges, dass der Verein beim „Lebendigen Adventskalender“ mitgemacht 
habe. 
 
Der Verein zählte am 01.01.2023 157 Mitglieder.  
 
Der Vorsitzende nahm die Sicherheitsbelehrung für den Schießbetrieb vor:  
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Kein Schießen ohne Aufsicht durch berechtigte Personen, die auch der Ordnungsbehörde gemeldet 
sein müssen! lm Jugendbereich müssen diese Personen 
zusätzlich in Besitz einer Jugendbasislizenz sein. Halten Sie sich an die Vorgaben des 
Waffengesetztes, seiner Verordnungen und Ausführungsbestimmungen, an die 
Reinigungsvorschriften der Verwaltungsberufsgenossenschaft und an die Regeln und 
Sicherheitsbestimmungen der Sportordnung des Deutschem Schützenbundes sowie 
des NSSV. Beachten Sie die Vorgaben der Schiessstandordnung, die  
sichtbar aushängt. 
 
SpO-Regel 0.2 im Teil 0 auf Seite 3. Dort heißt es etwa mittig auf der Seite: 
Zum Schutz vor Gehörschäden wird bei allen Wettbewerben (außer Luftdruck) beim Schießbetrieb ein 
Gehörschutz vorgeschrieben. 
 
Weitere Berichte: 
 b) Schießsportleiter – liegt schriftlich vor (siehe Anlage zum Protokoll). 
 c) Damenleiterin – liegt schriftlich vor (siehe Anlage zum Protokoll). 
 d) Jugendleiter – liegt schriftlich vor (siehe Anlage zum Protokoll). 
 e) Spartenleiter Herren – liegt schriftlich vor (siehe Anlage zum Protokoll). 
 f) Spartenleiter Musik: Frank Achatzy berichtet von einem erfolgreichen Neustart für die Bigband nach 

der Corona-bedingten Pause, der in einem gut besuchten Konzert am 3.12. seinen vorläufigen 
Höhepunkt fand. Er dankt den Helferinnen und Helfern, die zum Gelingen des Konzertes beigetragen 
haben. 

 Die Bigband hat den Namen Bigband Ahlten abgelegt und sich in „SBR“ umbenannt. Achatzy 
erläutert, dass das Kürzel für Saxophon, Blech und Rhythmus steht.  

 Roland Mainka erläuterte den Stand der Dinge in Bezug auf die Blasmusik im Verein. 
 g) Spartenleiter Behindertensport: Die Abteilung ist aufgelöst.  
 h) Spartenleiter Senioren - liegt schriftlich vor (siehe Anlage zum Protokoll) 
 
7.  Kassenbericht 
 
Carsten Elges stellte den Kassenbericht vor. Der Bericht ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
8. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der Kassenwartin 
 
Heike Benecke trägt den Bericht der Kassenprüfer (siehe Anlage zu diesem Protokoll) vor und fasst 
zusammen, dass die Kassenführung nicht zu beanstanden sei. Aus diesem Grund schlägt sie vor die 
Abstimmungen zu TOP 8 und TOP 9 zusammenzufassen und bittet um Entlastung des Vorstandes 
insgesamt. 
Die Mitglieder stimmen einstimmig für den Antrag und entlasten den Vorstand ohne Gegenstimme. 
 
9.  Entlastung des Vorstandes 
 
Siehe TOP 8. 
 
10.  Satzungsänderung 
 
Carsten Elges erläutert die Satzungsänderung ausführlich. Die Gegenüberstellung (siehe Anlage zu 
diesem Protokoll) wurde den Mitgliedern mit der Einladung zugestellt und hing im Vereinshaus zur 
Einsichtnahme aus. 
 
Der Vorsitzende stellt die geänderten Passagen einzeln zur Abstimmung. Alle Änderungen werden 
jeweils einstimmig genehmigt. 
 
11.  Wahlen: 
 
Entsprechend der neuen Satzung leitet der Vorsitzende die Wahlgänge ein: 
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a) Vorsitzende/r Liegenschaften: Vorgeschlagen wird Helge Militz. Die Wahl erfolgt einstimmig. Helge 
Militz nimmt die Wahl an. 
b) Vorsitzende/r Vereinspolitik: Vorgeschlagen wird Daniela Tolsdorf. Die Wahl erfolgt einstimmig. 
Daniela Tolsdorf nimmt die Wahl an. 
c) Vorsitzende/r Sportbereich: Vorgeschlagen wird Jörg Saffe. Die Wahl erfolgt einstimmig. Jörg Saffe. 
nimmt die Wahl an. 
 
Beirat 
d) Vorsitzende/r Musikalischer Bereich: Vorgeschlagen wird Frank Achatzy. Die Wahl erfolgt 
einstimmig. Frank Achatzy nimmt die Wahl an. 
e) stellv. Vorsitzende/r Sportbereich: Vorgeschlagen wird Tim Elges. Die Wahl erfolgt einstimmig. Tim 
Elges nimmt die Wahl an. 
f) stellv. Vorsitzende/r Musikalischer Bereich: Vorgeschlagen wird Roland Mainka. Die Wahl erfolgt 
einstimmig. Roland Mainka nimmt die Wahl an. 
g) Jugendsprecher/in: Vorgeschlagen wird Christoph-Maximilian Tubbe. Die Wahl erfolgt einstimmig. 
Christoph-Maximilian Tubbe nimmt die Wahl an. 
h) Ehrenrat: Vorgeschlagen werden Peter Jungclaus, Erika Meyer, Heinrich Meyer und Walter 
Engling. Die Wahl erfolgt einstimmig. Peter Jungclaus und Walter Engling sind vor Ort und nehmen die 
Wahl an. Erika und Heinrich Meyer hatten im Verlauf der letzten, turnusmäßigen Zusammenkunft des 
Vorstandes mit dem Ehrenrat erklärt, die Wahl ggf. anzunehmen. 
i) Beisitzer: Ralf Oelschläger und Armin Lilkendey werden vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt 
einstimmig. Beide nehmen die Wahl an. 
k) Zuwahl eines/r Rechnungsprüfers/-prüferin: Vorgeschlagen wird Heike Benecke. Die Wahl erfolgt 
einstimmig. Heike Benecke nimmt die Wahl an. 
j) Ergänzungswahlen lt. Satzung (für die Restwahlzeit von einem Jahr): Der Punkt entfällt, weil keine 
Ergänzungswahlen erforderlich sich. 
l) Wahl von Delegierten zum Delegiertentag des KSV Burgdorf: Vorgeschlagen werden Jörg Saffe, 
Walter Engling und Reiner Böker. Die Wahl erfolgt einstimmig, Die gewählten nehmen die Wahl an. 
 
 
12. Umlage ab 01.01.2023 
 
Carsten Elges erläutert, dass aufgrund gestiegener Kosten für Gas und Strom im Jahre 2022 
Mehrkosten gegenüber 2021 in Höhe von 1.365,49 € entstanden sind. Die Zahlen unterlegt der 
Vorsitzende mit grafischen Darstellungen der Preis- und Verbrauchsentwicklungen der letzten 4 Jahre. 
 
Er trägt den Vorschlag des Vorstandes für einen Energieumlage vor: 
 
- Energieumlage – Der Vorstand hat in seiner Sitzung im Oktober 2023 folgenden Vorschlag 

beschlossen:  
o Freiwillige Umlage für Erwachsene nach Beendigung der Ausbildung einmalig 20,- €  
o Alle anderen Mitglieder sind von der Umlage ausgeschlossen. 
o Der Einzug soll im April erfolgen – nicht zeitgleich mit dem Beitragseinzug. 

 
Ohne dass eine Diskussion erwünscht ist erfolgt die Abstimmung. Der Vorschlag wird einstimmig 
angenommen. 
 
13. Anträge (Anträge müssen schriftlich bis zum 15.02.2023 beim Vorsitzenden vorliegen) 
 
Anträge der Mitglieder liegen nicht vor. 
 
14.  Beschluß über die Rückzahlung von Bausteinen 
 
Aufgrund der finanziellen Lage des Vereins wird einstimmig beschlossen im Jahre 2023 keine 
Rückzahlung von Bausteinen vorzunhemen. 
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15. Anregungen, Vorschläge, etc. (ohne Abstimmung) 
 
Roland Mainka erläutert die Pläne zum Neuaufbau einer Blaskapelle. Gespräche zu Kooperationen mit 
der KGS Sehnde und der Grundschule Ilten laufen. 
 
Carsten Elges berichtet von der Einladung zum Schützenfest Neudorf-Platendorf am 09.07.2023. In 
diesem Jahr besteht die Freundschaft beider Vereine seit 50 Jahren. Dazu hat Horst Walter eine 
Jubiläumsnadel entworfen. Die Nadel wird käuflich zu erwerben sein. 
 
Der Vorsitzende geht auf die Baupläne rund um den Schützenplatz ein. Er bringt zum Ausdruck, dass 
er bedingt durch die aktuell vorliegenden Pläne den Fortbestand von Großveranstaltungen wie 
Schützenfest und Osterfeuer auf dem Schützenplatz gefährdet sieht. Gleichzeitig betont er, dass er 
gemeinsam mit Helge Militz bereits im Jahre 2020 Gespräche mit Bürgermeister Olaf Kruse geführt hat 
mit dem Ziel, den aktuellen Festplatz als Bauplatz für die neue Schule zu nutzen und den Festplatz 
hinter dem Neubau herzurichten. Diese Gedanken wurden offenbar von der Verwaltung und vom 
politischen Raum nicht weiterverfolgt. 
 
Thorsten Wegner gibt bekannt, dass er nach 20 Jahren Spielmannszug und weiteren 20 Jahren als 
Fahnenträger des Vereins nicht weiter zur Verfügung steht. 
 
Nachdem sich keine weiteren Wortmeldungen ergeben schließt Carsten Elges die Versammlung um 
21.30 Uhr mit dem Schützengruß „Dreifach Gut Schuß“. 
 
 
 
 
 Daniela Tolsdorf Helge Militz Carsten Elges 
 Vorstand Vereinspolitik Vorstand Liegenschaften für das Protokoll: 
   Vorsitzender Finanzen und Verwaltung 
 


